

Colaboración de Mauricio Huesca, consejero electoral del IECM, sobre Ciudad Keve.

(2022-09-20), Canal 21 Capital 21, Capital por cual, Fernanda Tapia, Fernando Abrego, (Opinión) - 09:51:13, Duración: 00:06:02 Precio \$0.00
(PANELISTAS)

FERNANDO ABREGO, CONDUCTOR: Platícanos de Ciudad Keve, fíjate que cada vez nos vamos como que inundando más y del conocimiento de qué es Ciudad Keve, pero ahorita andan con todo.

MAURICIO HUESCA, CONSEJERO IECM: Fíjate que este es un laboratorio que viene desde 2017 a la fecha, en el cual surgió a partir de una, pues la Constitución.

FERNANDO ABREGO: De un lustro, de un lustro.

MAURICIO HUESCA: En la Constitución salió un tema relacionado muy importante solamente de la Ciudad de México, que le reconoce a niñas, niños y adolescentes, el derecho a la observación electoral, es un derecho que solamente existe en nuestro país, no existe en otro contexto, no me ha tocado verlo, y entonces el Instituto lo que genera es un laboratorio virtual para que a partir de este laboratorio virtual, niñas y niños de entre seis y jóvenes de hasta de 29 puedan participar políticamente en sus espacios a través de Tik Tok, a través de videos, a través de entrevistas, a través de la configuración de procesos electorales de la propia, del portal institucional en el cual nos dice, yo en la forma más fácil de entender las reglas del juego en el proceso electoral es a través de esta forma.

Entonces, ellas y ellos hacen todo el diseño, han participado estas niñas y niños que ya tenemos una pandilla de Ciudad Keve, ya tenemos cerca de 94 niñas y niños y jóvenes, 50 mujeres, 40 hombres y cuatro personas de la diversidad sexual y de género, y las cuales nos han ayudado a hacer los diversos videos, al "Charro" le tocaron en los debates de los últimos en el 2022 para poder... la postulación de 51 debates, todas las niñas y niños de la pandilla Keve participaron con preguntas para las candidaturas, en el proceso electoral antepasado participaron con una entrevista con la Jefa de Gobierno, con las candidatas a jefa de gobierno...

COLABORADOR: Luego las preguntas que hacen los niños son más directas y más fuertes.

FERNANDO ABREGO: Es justo lo que yo iba a comentar, estuvimos haciendo el guión del debate, pues, la estructura y cuando les tocaba a los niños de ciudad, niños y niñas de Ciudad Keve, decíamos nosotros ellos ya saben que van a preguntar por qué de repente dejaban a los...

(PANELISTAS)

FERNANDO ABREGO: Y a los candidatos así como que ah, y lo típico cuando están pensando que contestar, "muy interesante tu pregunta, qué bueno", ya, le echaron flores a los chavitos en lo que pensaban qué contestar porque sí los agarraban luego...

(PANELISTAS)

MAURICIO HUESCA: Esas preguntas, dicho sea de paso, ni siquiera el Instituto tiene el control de las preguntas, eran ellas y ellos quienes hacia las preguntas. Después cuando hicimos la consulta para niñas, niños y adolescentes, los resultados de la consulta les organizamos entrevistas una a una con cada una de las alcaldes, las y los alcaldes en la Ciudad de México y les entregaban los resultados y los cuestionaban en esta alcaldía, la principal preocupación de las niñas, niños, adolescentes, A, B, C, D, ¿con qué se compromete, señora alcaldesa, señor alcalde, para poder mejorar las condiciones de la ciudad?, entonces pues estas chicas y chicos han generado habilidades importantes, y el hecho, bueno, y la invitación también está hecha para qué

todas las chicas y chicos que nos ven a través del canal...

FERNANDO ABREGO: Que no sean nada más 90.

MAURICIO HUESCA: Exactamente, incrementar este nivel de participación de niñas, niños y adolescentes, y pues de esta manera poderle ayudar a participar, y desde luego, pues si tienes tú, si estás entre seis y 29 años y tiene la intención de participar en Ciudad Keve, y desde luego, formar parte de esta gran pandilla de Ciudad Keve, te invitamos a que te metas al portal www.ciudadkeve, que es Keve con K porque es de que...

(PANELISTAS)

MAURICIO HUESCA: Entonces, punto mx, y ahí para que por Alberto del material que está alojado, y si quieren participar, desde luego, pues están abiertas todavía las inscripciones.

FERNANDO ABREGO: Para que participen y empiecen, como hemos dicho tantas veces en esta sección y en este programa, a construir ciudadanía desde chavitos y no anden luego yéndose con todo lo que dicen en Twitter, de que si aquella dice, y que el chisme de acá y el chisme de allá.

COLABORADOR: Además, es refrescar ideas, refrescar conceptos y yo insisto, o sea, son más directos, son más...

FERNANDO ABREGO: Los chavos no tienen filtro, si lo dicen cómo va. Hay que, eso un político inteligente podría aprovecharse, fíjate, para componerse, y para dirigir bien sus rumbos, mi querido Mauricio.

MAURICIO HUESCA: Sin duda alguna, y estos niñas y niños y adolescentes, lo que buscan es eso, estar ya desde chavitos generando estos hábitos individuales públicos que van a permitir ya después la reconstrucción del tejido social, y hemos visto un tema que es siempre inequívoco, siempre para poder educar, si empezamos de la familia, desde los pequeños, hasta arriba, es mucho más efectiva la educación, entonces, estas niñas, niños y adolescentes, están educando solamente a otros compañeros, sino también a su propio impacto.

COLABORADOR: Mauricio, tus redes, cómo te contactamos.

FERNANDO ABREGO: Y las de este instituto, por favor.

MAURICIO HUESCA: Nos pueden encontrar en, bueno, todas las redes sociales de Facebook, Twiter e Instagram con @IECM, desde luego, a mí en lo particular en Twitter como @Mauricio Huesca.

FERNANDO ABREGO: Mauricio Huesca, como siempre, clarito y trabajando.

(PANELISTAS)